

学校改革！教職員の時間創造プロジェクト

～働きやすい環境づくりのために～

ニュースレター

2023年9月



Vo.7

ぶどう

北部中学校 校内研修で『働き方改革』！

8月3日、北部中学校において、コクヨ主幹研究員であられる斎藤敦子様を講師にお招きし、『ICTを活用した校務改善～職員室のリノベーションから考える働き方改革～』と題して業務改善校内研修が行われました。

第1部 講話

「先進校の取組から見える校務効率化プロジェクト」

講師：コクヨ主幹研究員 斎藤敦子 様

- ・ICTによって職員室が変わる
- ・人間は環境に引き出される
- ・先生方の可処分時間が必要
- ・やってみることが大事
- ・楽しんでやるのが大事
- ・働き方改革は経験に問われない

- ・何のためにするのか（目的）が大事
- ・管理職チームと職員チームがかみ合っていないとうまくいかない 等



第2部 グループディスカッション

「課題」「ありたい働き方」「環境改善のアイデア」

- ・教師だからできる仕事、教師以外でもできる仕事の仕分け
- ・コミュニケーションが足りていない
- ・リラックス（休憩）できる環境がほしい
- ・学校内の様々な場所の有効活用
- ・時差出勤などの勤務時間の柔軟性 等

第3部 アクションプランの提案

「何を」「いつまでに」「どうやって」

- ・学年ホールの整頓 ・採点革命（今年中）
- ・年休のクラウド化（夏休み中） 等

講話やグループ協議を通して、全職員が「働き方改革」をテーマに意見交換する機会を設けられていることが、学校全体で働き方改革に取り組む第一歩になっていると感じました。先生方も、自分たちの職場環境の改善について、楽しそうに話をされていました。



北部中学校の先生方へインタビュー

教職員の時間創造プロジェクト会議教頭業務分科会のメンバーであられる工藤照彦教頭先生と校内研修に参加されていました事務室の先生方にお話を伺いました。

本日の目標であった「自分でできる、みんなでできる小さな一歩を見つける」は達成することができました。

業務改善、環境改善はとても困難なミッションですが、生徒に負けないよう、全職員でこのパフォーマンス課題に挑んでいきたいと思います。

工藤 照彦 教頭

「働き方改革（校務改善）」のようなテーマは、みんなの共通課題として参加できるので、学校全体で対話が広がり、改善策を考え、そして実践しようという思いになりました。誰もが働きやすい北部中になるように、みんなで楽しく頑張ります！

神保 英男 先生（事務主幹） 安武 真也 先生（主任）
溝田 里美 先生（事務職員） 工藤 晴美 先生（事務補）

